

# 令和4年7月開成町教育委員会定例会 会議録

日 時： 令和4年7月21日(木) 15時30分～

場 所： 町民センター中会議室B

出席者： 井上教育長、村岡教育長職務代理者、野地委員、上野委員、本澤委員

【事務局】岩本教育委員会事務局参事兼学校教育課長、  
高橋生涯学習課長、川口生涯学習課スポーツ班長  
尾川学校教育課学校教育班長

議 事：

1) 開会 教育長より開会の宣言

2) 会議録署名人の指名 野地委員が指名された。

3) 議事

《協議事項》

(1) 令和5年度使用教科用図書の採択について

・資料1について説明した。

○教育長

協議事項(1) 令和5年度使用教科用図書の採択について議題といたします。資料1をご覧ください。前回の定例教育委員会において開成町教育委員会として教科用図書採択方針を決めていただきました。足柄上地区においては、6月10日から6月29日までの間に上合庁で教科書の展示会を開催していました。割り当てられた日に町内の小・中学校の先生方が出向き、展示会で、今使っている教科書とほかの会社の教科書を比較検討した結果を持ち帰り、校長が集約しています。校長からの報告で、町内の二つの小学校と中学校においては、教科書会社の変更の意向はなしという報告を受けています。来年度については、今使用している教科書を使用する意向だということです。私たちが採択をして学校が使用している教科用図書が資料に一覧になっていますが、一括で学校からの意向を踏まえ、私たちが学習会を重ねて選んだ教科用図書なので、小・中学校とも、現在使っている教科用図書で来年度も採択することによろしいか伺いたいと思います。いかがでしょうか。

○全委員

異議なし。

○教育長

それでは、来年度も本年度使用している教科用図書を使用するということで確認をいたしました。ありがとうございました。

《報告事項》

(1) 中学校英語教育実施状況調査の実施について

・資料2について説明した。

- 教育長 報告事項（１）中学校英語教育実施状況調査の実施について、事務局から説明をお願いします。
- 事務局 資料２をご覧ください。中学校英語教育実施状況調査は、新規事業で行うもので、中学校２年生・３年生を対象に生徒の客観的な英語力の学習到達度をはかるものです。
- 概要としては、国の教育振興基本計画において英語力の達成度の指標として聞く・読む・話す・書くの４分野において英語力を測定し、中学校卒業時点でレベルとしてはCEFRのA1相当、英検で言いますと、３級相当を目標として定められています。内容としては、株式会社ベネッセが提供する「GTEC」という試験で実施しました。試験を受けることで、生徒の英語学習到達度のほか、客観的な結果をもとに、教員は、授業改善を行うことができます。また、指導計画等を行う際の研修も同社がサポートします。
- 試験期日ですが、事前研修を６月８日、試験日を７月８日、事後研修を７月下旬に予定をしています。
- 実施方法については、株式会社ベネッセから専用の端末が一人ひとりに配られて、それを使用して試験を実施したということで、スピーキングはマイクを使ってやりとりをし、端末を株式会社ベネッセに返し、試験結果を分析してもらうという形で実施をしました。結果等がまとまりましたら、報告をいたします。以上です。
- 教育長 今回の取組については、神奈川県としても公立学校で初の試みだったようです。今後、高校、大学と進級するにしたがって様々な試験があろうかと思いますが、生徒にとっては良い経験になったと考えています。端末を使った試験は最先端の試験を受けたことになると思っていますし、通常の英検とは質の違うテストだったと英語の担当から聞いています。特に、スピーキングは、普段のテストではなかなかできないものであり、良い経験ができたと思います。今後、試験結果が出てきますが、点数や結果ではなく、学習の到達度を把握することが目的ですので、結果を踏まえて今後の英語学習に生かしてほしいと考えています。また、教職員の側からもテスト結果を把握することで例えば、自分の授業がヒアリングや書くことに偏りすぎていたとかなど自分の指導を見直す機会にもなると考えています。試験自体は、２年生と３年生の時にテストを行うので、在学中２回テストを受ける機会があります。いずれにしましても、生徒達は非常に良い経験を積むことができました。皆様から何か御質問はございますか。
- 委員 ２回チャンスがあるということだが、今後も事業は継続していくのか。
- 教育長 今後も引き続き、事業は行っていく予定です。
- 委員 この事業は、とても画期的なことだと思う。どういう背景があって取り組むことになったのか。
- 教育長 きっかけとしては、前任の指導主事が英語科ということもあり、今後の町の英語教育の充実のためにCEFRを活用した試験を行ってはどうかという提案があり、その後、内部で検討させていただき予算化したものです。
- 委員 小学校では英語教育が始まり、その結果に興味がある。試験の特徴は、やはりスピーキングだと思っている。
- 教育長 開成南小学校のALTが、海外の子どもたちと端末を利用し交流をするとい

う取組をしましたが、派遣会社の方で開成小学校もそこに関わらせてくれるようなサポートをしてくださいました。そこで、子どもたちも生の英語にふれることができ、さらに中学校において GTEC のテストを受けることで、相乗的に英語力が向上するものと考えています。

- 委員 子どもたちにとっても、この経験が次につながるのではないかと思います。
- 教育長 様々な意味で刺激的だったと思います。決してマイナスの刺激にはならないだろうと思っているところです。
- 委員 2年間で行うというのは良いことだと思う。また、結果のみだけではなく到達度を把握し、さらに教師の指導の振り返りにつかわれるということは良いことだと思う。
- 委員 スピーキングに力を入れているのは大事なことだと思う。結果が出てくれば、先生方の参考にもなるかなと思う。費用はどの程度か。
- 事務局 生徒一人あたり 5000 円程度です。事業額全体としては、総額で 180 万程度です。
- 教育長 近隣市町では、英検受験のために、費用の一部を補助しているところがありますが、当町の場合は全額公費で負担しています。
- 委員 非常に良い取組なので、マスコミ等に発信してはどうか。
- 事務局 今回、マスコミ発信はさせていただいたのですが、内容的に取り上げづらいということと、テストの様子で写真が納めづらいところ等があり、今回は取り上げていただけませんでした。来年度以降は、もう少し工夫してマスコミ発信していきたいと考えています。
- 教育長 各学校に ALT を一人ずつ配置させていただいているので、外国の方、外国の言葉に抵抗しないような雰囲気づくりを開成町はできているのかなと思っています。

## (2) ICT 教育に係る教職員研修の実施について

- ・資料 3 について説明した。

- 教育長 報告事項 (2) ICT 教育に係る教職員研修の実施について事務局から説明をお願いします。
- 事務局 資料 3 をご覧ください。ICT 教育に係る教職員研修の実施についてです。実施日は、8 月 9 日に教職員を対象に研修を行います。目的ですが、児童生徒の学習用クラウド型の学習プラットフォーム「Google Workspace for Education」の実践的な活用方法について知識・技能を習得する等が目的です。グーグルの方が講師として来ていただいて研修をしていただくという内容になっています。本研修は、一人一台の学習用端末としてクロムブックを導入する自治体を対象にグーグル社が無償で提供する研修プログラムです。各学校の教職員に呼びかけをしてこちらの研修に出席していただくようお願いをしているところです。場所は開成南小学校の多目的室で行う予定です。また、本研修のほかに、開成小学校において夏季休業中、全教員に対して同様の研修を実施する予定となっています。説明は、以上です。
- 教育長 なぜこの研修が必要なのかというと、講話・演習に「Google Workspace for

Education コア」と書いてありますが、普段から「Google Workspace for Education」に使い慣れた人のための研修となっています。基礎の研修ではなく、さらに一步深めるための研修です。それをグーグル社がやってくれるということです。

(3) コロナ禍における給食材料費の高騰による対策について

・資料4について説明した。

○教育長 報告事項(3) コロナ禍における給食材料費の高騰による対策について事務局から説明をお願いします。

○事務局 資料4をご覧ください。コロナ禍における給食材料費の高騰による対策ということで、こちらは昨今の物価上昇を踏まえて給食材料費が現在高騰している状況ですので、これに対応するため、予算を増額し、安定した給食を提供したいと考えています。

補正予算の考え方なのですが、資料にあるとおり当初予算は、令和3年度実績をベースとしているため、昨今の物価上昇の影響を介していないことを前提としています。そのうえで具体的な要求額ですが、本年度4月分食材費に前年の消費者物価指数上昇率を乗じ、さらに8月を除く月にそれぞれ消費者物価指数総合の前月比(季節調整値)を乗じていくことを内容としています。次に物価上昇率の考え方ですが、資料3ページをご覧ください。消費者物価指数の推移がありますが、こちらは、令和2年を100としたときの令和4年4月の物価指数ということで、政令指定都市3市の8品目の平均上昇率が5.9となっています。これに季節調整値ということで、令和4年の3月から5月までの上昇率の平均0.3を乗じるということになります。これを前提にして具体的な要求額になりますが、2ページにあるとおり、各園・学校の当初予算額にスタートが5.9なので、季節調整値の0.3を、8月を除くそれぞれの月に加算をしていくということで、この部分の予算を増額することになっています。合計としましては、7,450,098円を今回補正予算としてあげさせていただいています。

あくまでも推定値なので、どうなるかわからないのですが、過去のデータから見て、このような形なら、なんとか本年度安定した給食を運営できるのではないかと考えています。

要因は、コロナ禍ということもありますし、単純な天候不順等による野菜の高騰、ウクライナの戦争による穀物の値上がり等いろいろなことが複合的に重なって物価が上昇している状況があります。学校では、食材料品目を変更するなど何とかやり繰りしているのですが、現場は厳しいということで今回このような形であげさせていただきたいと思っています。

補正予算に係る増額分につきましては、国の新型コロナウイルス感染症対応地方創成臨時交付金を充当することができますので、こちらを活用いたします。したがって、今回の補正予算増額に伴い保護者等の給食費が上がることはありませんのでご承知おきください。説明は以上です。

○教育長 学校現場は現状、厳しい実態があるようです。今回は、コロナの関係の交付金を上手に活用して必要な予算を捻出させていただこうと考えています。

給食の質・量を落とさず栄養価も落とさず給食を提供したいと思っていますので、このような計算で予算額を割り出してきたということです。何か御質問はありますか。

○委員 できる限り保護者に負担がないようにできれば良いが、各園・学校の給食費はいくらか。

○事務局 月額では、幼稚園は、3,200円、小学校は4,400円、中学校は4,900円となっています。前は、令和2年4月1日に値上げをしています。

○事務局 今回は、交付金を活用して物価高騰へ対応させていただく予定ですが、今後、給食費を値上げするかどうかも含めて検討は必要と考えています。様々な考え方はあると思いますが、給食費をどのように扱っていくのかは慎重に検討していこうと思っています。実際には給食管理委員会で議論を始めていく用意はあるということはお伝えしておきたいと思っています。

○教育長 事務局から説明があったとおり令和2年4月1日に給食費を値上げさせていただきました。その時に保護者を対象にアンケート調査を実施し、概ね肯定的な意見をいただいたところです。また、その時にも、給食費はその都度見直し図っていくということで確認しています。今後どうなるかわかりませんが、一定の方向性が出た段階でご提案させていただきます。

#### (4) サイクルスポーツイベント事業終了について

○教育長 報告事項(4) サイクルスポーツイベント事業終了について事務局から説明をお願いします。

○事務局 本年度の「あしがらロングライド」につきましては、配布した資料の通り、8月20日に開催を予定しております。このサイクルスポーツイベントについては、競技性はなく、一日かけて参加者独自のペースで自然を満喫しながら、用意されたエイドステーションを巡る内容となっています。また、本事業につきましては、県西地域の広域連携事業として、平成29年度より足柄上地区1市5町によるサイクルスポーツイベント実行委員会を発足させまして、サイクルスポーツを通じて他地域から多くのサイクリストの来訪機会を促すとともに、地域の特性を生かしたスポーツ振興を推進し、あしがら地域の活性化を目的として事業実施をしてきました。平成29年の10月に第1回目を開催しまして、平成30年には9月30日に予定していましたが、台風の影響で中止となりました。続きまして、令和元年10月に開催しております。令和2年、3年度につきましては、コロナの影響で中止となりました。令和4年度は、8月20日にあしがらロングライドを開催する予定になっています。

事業実施による各市町村への効果で、地域外の方の参加によるサイクリングを通して、あしがら地域の魅力発信や観光振興への効果については、おおむね達成できていると考えていますが、1市5町在住者の参加が少なく、費用対効果等を考えると、地域のスポーツ振興としての位置づけで、継続していくのは困難であることから、臨時で実行委員会による書面協議を開催し、令和4年度をもって事業終了を決定

いたしました。

本事業につきましては、一般会計での予算執行はなく、神奈川県市町村振興助成金を活用し開催をしています。助成金の対象起案の決定期限が10月となっているため、令和5年における新規事業等への提供を考えて事業方針の早期決定を決めさせていただきました。説明は以上です。

- 教育長 本年度は実施しますが、来年度以降は実施をしないという旨の説明がありました。何か質問はございますか。
- 委員 実行委員会の構成メンバーはどのような方なのか。
- 事務局 各市町のスポーツ担当の課長がメンバーとなっています。
- 教育長 他に御質問はございますか。
- 全委員 質問なし。
- 教育長 それでは、報告事項(4) サイクルスポーツイベント事業終了についてはここまでとさせていただきます。

#### (5)経過報告、今後の予定

- 事務局 学校教育課から7月の経過報告です。7月1日は、登校指導日でした。7月8日は、園長校長会を開催しました。7月15日は登校指導日でした。7月20日は園・学校の1学期終業式でした。7月21日、本日定例教育委員会になっています。7月28日は令和4年度市町村教育長・教育委員研究協議会です。こちら文部科学省主催の協議会です。

8月の予定です。8月12日、15日は学校閉庁日となっています。17日は、定例教育委員会となっています。8月18日は令和4年度教育講演会です。西湘地区教育委員会連合会主催でオンラインにより開催されます。8月23日は、開成町教育講演会となっています。それと併せて令和4年度西湘地区教育委員会連合会研修視察となっています。こちらの研修視察については、村岡委員に代表で参加していただく予定です。

続いて、生涯学習課の7月から9月までの行事予定になります。

7月24日と31日ですが、足柄上郡のスポーツ協会主催の足柄上郡総合体育大会があります。8月6日、14日、21日ですが、夏休みに入ったところで、青少年指導員メンバーズ協議会による夏季パトロールがあります。8月8日は、開成町青少年問題協議会があります。こちら村岡委員に出席していただくことになっております。

8月18日から28日までの4日間ですが、はじめての三歳児講座ということで4講座設けております。託児を一部設けております。8月20日ですが、あしがらロングライドがございます。9月に入りまして、25日の日曜日ですが、第27回パークゴルフ全国大会が伊豆で開催されます。以上です。

## 報告事項(6) 開成町立学校の様子について

### ○教育長

昨日、1学期の終業式を行いました。今年度もコロナ禍であったのですが、予防対策をしっかりと行いまして、ほぼ予定通り学習活動を行うことができました。修学旅行も無事に行けましたし、役場の見学をはじめ、体験的な学習、田植えなどの現地学習もほぼ予定通り行うことができました。ただし、新たな生活様式という制限がありますので、調理実習ができていません。水泳関係もできていません。リコーダー講習については、講師の方の工夫した練習の仕方により今年は講習会ができました。

子どもたちも新たな生活様式に慣れてきています。子どもたちもよく頑張っていました。

開成幼稚園についてですが、無事に一学期を終えることができました。また、海外からの転園児が1名おります。子どもは、言葉を覚えるのが早いので、早く日本語を覚えてもらえたらと思います。

先週の土曜日にPTA主催の夏祭りを三年ぶりに行いました。コロナ禍なので大々的なものではなく、クイズを楽しむ会のようなかたちで実施しました。

開成小学校についてですが、子どもたちは、とても落ち着いています。今年度から特別支援学級の児童が増えています。支援教育の対応が重要になってきています。来年度、開成小学校は、開校150周年で、コミュニティスクールで話し合ったという情報があります。

開成南小学校についてですが、新設したことばの教室ですが、とても評判が良いです。通級指導を受ける子どもの数も少しずつ増えています。また、ここ数年の傾向ですが、若い教員、経験の浅い教員が非常に多くなっていますが、メリハリのある授業や指導をお願いしているところです。特別支援学級の学級数は増加したというところで、特別支援学級の教員数が増えています。多様なニーズのある子どもたちと保護者ですので、多様性に対応できる技量を持ってほしいと思っています。いわゆる専門性とかしっかりとした指導力、包容力を兼ね備えた教員を育てたいと思っています。また、工事関係で、夏休み中に児童用のロッカーを増設します。

文命中学校についてですが、大規模改修工事の2年目に入っています。工事業者には、学校の工事ということで子どもたちがいる時間帯は大きな音を立てないなど、非常に気をつけてもらっています。夏休み中は、一気に工事を進めるつもりでいます。その関係で部活動は、開成南小学校の施設を借りることになります。また、スマホによるトラブルが若干あるようです。保護者が学校に相談をするのですが、限界があると感じています。是非、家庭教育に力を注いでほしいと思います。

生涯学習関係です。ジュニアリーダーキャンプですが、3年ぶりに行ってきました。小学校5年生から中学校3までの子どもたちが参加

しました。先輩の高校生や大学生まで参加してくれました。とても生き生きとカレーライスをつくっていました。

ジュニアサマースクールですが、規模は小さくなりましたが、これも3年ぶりに夏休み中に行います。募集人員も大幅に減らしています。

自治会関係ですが、町内14自治会ある中で夏祭りを実施する自治会はゼロだそうです。どの自治会も夏まつりはやらないということです。

今後、コロナによっては町の行事も納涼祭、花火大会、阿波踊りなどが変更になるかもしれません。その都度お知らせします。何か御質問はございますか。

○委員 紫水大橋の交差点で毎月1日、15日に交通指導に参加しているが、紫水大橋の箇所については、車の量が多く大変である。指導してくださっている方々に感謝しなくてはいけないと感じている。交通指導の旗だが、個人で購入しているような状況があるのではないか。町費で交換することはできないのか。

○事務局 黄色いベストについては町から貸与していましたが、担当に確認させていただきます。

#### 報告事項7 その他

○事務局 教育振興基本計画の進行管理の件ですが、毎年ご意見いただいておりますが、総括的な意見については、ご自分で気づかれたところの範囲で結構ですので、8月5日までにご回答いただけたらと思います。今回いただいたものについては、私の方で取りまとめさせていただいて8月の定例の教育委員会で審議いただければと思っていますので、よろしく願いいたします。

閉 会 : 教育長より閉会の宣言